
5 月 18日上午，经开区
党工委副书记、管委会主任
臧晓鹏来到万邦医药集团、
恩华药业调研生物医药产业
发展情况，现场对接企业发
展诉求，帮助解决企业发展
难题，支持企业做强做大。
党工委委员、管委会副主任
夏友峰参加。

万邦医药建有国内一流
的原核和真核细胞基因工程
药物研发和生产基地，重组人
胰岛素及类似物、重组人促红
细胞生成素等重组蛋白药物
的研发国内领先。

走进企业展厅，臧晓鹏实
地察看企业的发展历程、战略
目标、产品种类等，关切询问
企业在创新药研究、科研团队
建设、新药生产等方面有什么
问题需要帮助解决，鼓励企业
瞄准世界一流水平继续加快
发展。臧晓鹏表示，生物医药
是经开区乃至淮海经济区中

心城市新兴产业发展的重要
增长点，要创造更优环境，助
力企业更好成长、产业快速增
长。

恩华药业通过多年来在
产品研发、生产和服务上的不
懈努力，正全力打造国内重要
的中枢神经系统药物的生产
商和销售商。来到恩华药业，
臧晓鹏与企业负责人深入交
流，详细了解企业产品研发、
生产经营、项目发展等。他指
出，新医药发展前景广阔，要
抢抓“健康中国”的战略机遇，
充分利用技术优势、地域优
势，加快新药研发与成果转
化，提高药品的质量和疗效。
要紧盯产业关键节点，坚持创
新发展方向，钻研核心技术，
培育核心竞争力，抢占市场制
高点，努力走在生物医药技术
最前沿。

调研中，臧晓鹏强调，经
开区生物医药产业具有良好

基础。要培大育强现有企
业，特别是对恩华药业、万邦
制药等产品有竞争优势的医
药企业进行重点培育，支持
企业做大做强。要结合生物
医药产业具有高投入、长周
期的特点，加大政策扶持力
度，研究制定扶持生物医药
产业发展的专项政策，加快
推动生物医药产业高质量发
展。要积极搭建校企合作平
台，大力引进科技领军人才、
高水平创新团队，努力打造
一流人才环境和创新生态。
要事事主动对接、时时密切
关注，以精准精细的“靶向”

“定点”服务，支持企业在更
高层次、更大范围、更宽领域
抢占先机、取得突破。希望
万邦、恩华等一批医药企业
坚定信心、保持定力，聚焦实
业、做精主业，与经开区一道
共同推动生物医药产业健康
可持续发展。

让生物医药
产业龙头昂得更高

臧晓鹏到万邦医药、恩华药业调研生产经营情况
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5月 21日下午，开发区党
工委书记李淑侠到大黄山街道
调研经济社会发展情况，实地
察看产业转型、“两重一实”、环
境保护、民生事业等。李淑侠
强调，要深入贯彻新发展理念，
结合地理特点和资源特征，加
大规划引领，加强统筹整合，努
力在产城融合上迈出更大步
伐，在转型发展上谱写新的篇
章。党工委委员、管委会副主
任姚桂梅参加。

徐工环境致力于打造“安
全、环保、可靠、领先”的环卫机
械设备，培育工程机械之外的
战略新业态和增长新亮点。李
淑侠现场察看了徐工环境的

“屋顶拦截”工程和烟气治理情
况，详细询问和交流了大气污
染防治的新思路、新举措、新成
果，十分高兴地观看了新型环
保设备演示，对徐工环境在自
身污染治理和服务社会环境方
面的不懈探索给予肯定和鼓
励，要求一步不松抓防治，蹚出
路子、做出示范。

台湾精密制造产业园聚
焦精密制造产业链的高端价
值环节，涉足数控机床主机、
加工中心、主轴、滚珠丝杠、线
性滑轨等多个领域，打造技术
含金量高、成长型好、竞争力
强的精密制造集聚区，推动传
统制造业向价值链高端延

伸。李淑侠详细了解园区规
划及当前建设情况，共同研究
土地利用、项目布局等。李淑
侠指出，空间资源十分宝贵，
要精心谋划、高效利用，把优
质的资源配置在优质的项目
上，注重性价比、算好效益账，
坚持以大项目集群发展为主
导，形成带动效应。

小黄山生态修复工程正在
稳步削坡排险+开发利用，亿

吨大港金山桥作业区是徐州亿
吨大港的重要组成部分。李淑
侠走进工地，认真听取情况介
绍，了解工程进展和节点计
划。她强调，要整体规划、一体
开发，以点带面、纵深拓展，把
功能价值、产业价值和生态价
值、社会价值结合起来，高标
准、高水平实施，争取早日建成
投用。

来到江苏恒久机械股份有

限公司，李淑侠参观企业党员
活动室、党员加油站，详细了解

“三双”党建工作法。在充分肯
定恒久集团“百年企业 军工品
质”的同时，勉励继续加强“两
新”党建阵地建设，壮大党员队
伍，用“红色引擎”推动企业高
质量发展。

在睿峰苑安置房项目建设
现场，李淑侠深入了解项目规
划、工程进展、周边配套等情

况，要求坚持以人为本，高度重
视安置房建设改造，加快进度、
保证质安，以强烈的政治担当
改善群众生活条件。

李淑侠在座谈会上强调，
大黄山街道作为开发区北翼
经济建设的“主战场”、产业转
型的“主阵地”，有基础、有潜
力，在高质量发展的新征程中
大有可为、任重道远。要深入
践行新发展理念，打造转型发
展的新高地。坚持以“亩产论
英雄”，加快“腾笼换鸟”、“凤
凰涅槃”，培育特色产业基
地。把项目建设作为高质量
发展的主抓手，树牢“项目为
王”意识，全力提升项目建设
质量和速度。建强高端平台、
推动“两化”融合，打造经开区
的经济增长极。要增创产城
融合优势，建设宜业宜居的新
家园。强化规划引领，完善各
类基础设施建设，提升产城融
合品质。坚持以人民为中心
的发展思想，围绕“八个更”要
求，全力补齐民生短板，守住
安全生产、社会稳定等底线。
要加强党建引领，不断开拓工
作新局面。树立“抓好党建是
最大政绩”的理念，把党建引
领落地落实，扎实推进各项工
作。坚持严于律己、清廉为本
的情怀，担当作为、干净干事，
营造风清气正的良好氛围。

李淑侠在调研大黄山街道经济社会发展情况时强调

产城融合迈大步 转型发展谱新篇

小微企业的危险废物处置，一直是各地生态环
境部门难以破解的难题。今年5月，经开区生态环
境部门试水第三方平台集中储运，打破产废方和处
置方之间对接难的症结，为小微企业危废的规范化
管理和合法正规处置提供途径。

经开区小微企业众多，单个企业危废产生量较
少，贮存、运输成本较大。“我们平时产生的主要是
油漆废渣，危废量一年不到0.5吨。”某机械加工厂
负责人刘先生说，这种处置量，危废处置企业仍然
要按1吨的“起步价”来收费，一年约10000元，再加
上企业还要设置专门的贮存区域，成本很高。

因此，有些小微企业的处置方式往往较为随意，
会有偷排或是随意倾倒现象。“零散危废收集和处置
都是环境隐患！”生态环境局副局长王冬平表示。

“我们能不能建一个小微企业危废集中收集贮
存的‘绿岛’呢？”经开区将破题的第一笔，落在了

“绿岛”上。所谓“绿岛”，是指按照“集约建设，共享
治污”的理念，建设可供多个市场主体共享的环保
公共基础设施，实现污染物统一收集、集中治理、稳
定达标排放。

经过联系沟通，徐州绿之岛环境安全服务有限
公司有意上马经开区小微企业危废集中收集贮存
试点服务项目。“该项目主要服务于经开区内产废
量较小的小微企业。我们和小微企业达成合作协
议，不定时上门收集转运危废，最终再由我们和专
业处置公司展开合作，对危废进行安全处置。”徐州
绿之岛环境安全服务有限公司相关负责人朱守超
说，“简而言之，我们就是产废方和处置方之间的

‘桥梁’，不仅保证了危废即产即清，减少了安全隐
患，也为小微企业节省了成本费用。”朱守超算了一
笔账，“项目运行后，刘先生厂区一年的危废处置成
本仅需3000元。”

“我市小微企业总体上污染治理水平不高，已
成为制约我市生态环境质量改善的明显短板。经
开区通过‘绿岛’建设，为小微企业打通污染治理的
痛点堵点，既是推进生态环境治理现代化的创新之
举，也是服务经济高质量发展的务实之策。”市生态
环境局相关负责人表示。

打
通
小
微
企
业
污
染
治
理
﹃
堵
点
﹄

生
态
环
境
部
门
试
水
危
废
集
中
储
运
第
三
方
平
台


